
 

 ZUSTELL- UND LIEFERANSCHRIFT Alt-Moabit 140, 10557 Berlin  

VERKEHRSANBINDUNG S-Bahnhof Berlin Hauptbahnhof 

 Bushaltestelle Berlin Hauptbahnhof 

 

BETREFF

 
Ihre Frage 10/18 für die Fragestunde des Deutschen Bundestages am 
07.10.2020  

  

  

   
 
Frau  
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POSTANSCHRIFT Bundesministerium des Innern, für Bau und Heimat 11014 Berlin  
 

 
 

Sehr geehrte Frau Abgeordnete, 

 

auf die von Ihnen gestellte Frage übersende ich die beigefügte Antwort. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

in Vertretung 

Stephan Mayer 



Fragestunde im Deutschen Bundestag am 7. Oktober 2020 

Frage 18 der Abgeordneten Dr. Ingrid Nestle  

 

 

 

Frage: 

Warum hält es die Bundesregierung für vereinbar mit dem Ziel einer schwungvollen 

Digitalisierung, jetzt nach Jahren und kurz vor Ende des regulären Vergabeverfah-

rens eine neue Idee einer gemeinsamen Gesellschaft ins Spiel zu bringen, und wie 

beurteilt die Bundesregierung eine gemeinsame Frequenznutzung durch Behörden 

und Organisationen mit Sicherheitsaufgaben sowie die Energiewirtschaft hinsichtlich 

der Vereinbarkeit mit geltendem Telekommunikations- und Wettbewerbsrecht 

(https://www.spiegel.de/wirtschaft/peter-altmaier-und-horst-seehofer-streiten-um-frei-

werdende-funkfrequenzen-a-d7ba2fa6-bdbd-4d53-a58c-72cd93bafca2)? 

 

 

Antwort: 

Die Frequenzen bei 450 MHz werden aktuell von der Energiewirtschaft genutzt. Die 

Frequenznutzungsrechte laufen zum 31. Dezember 2020 aus. Für die Nutzung ab 

1. Januar 2021 haben neben der Energiewirtschaft und weiterer Akteure der Versor-

gungswirtschaft auch die Sicherheitsbehörden (Behörden und Organisationen mit Si-

cherheitsaufgaben [BOS] sowie die Bundeswehr) im diesbezüglichen Vergabeverfah-

ren der Bundesnetzagentur (BNetzA) einen Frequenzbedarf bekundet. Die BNetzA 

hatte darum gebeten, eine Entscheidung auf ministerieller Ebene herbeizuführen. 

 

Die aufgrund der politischen Bedeutung hierzu nötigen Abstimmungen zwischen dem 

Bundesministerium für Verkehr und digitale Infrastruktur, dem Bundesministerium 

des Innern, für Bau und Heimat, dem Bundesministerium der Verteidigung und dem 

Bundesministerium für Wirtschaft und Energie sind noch nicht abgeschlossen. Im 

Rahmen der Abstimmungsgespräche wurden verschiedene Vorschläge eingebracht. 

Die Diskussionen zwischen den Ministerien dazu laufen noch. 

 

 




